
ОБЩЕНАРОДНАЯ ЗАДАЧА
Большие и почетные зада

чи решает советская школа 
Она учит и воспитывает на 
шу молодежь, готовит актив 
ных строителей коммунисти 
ческого общества.

Для осуществления этой 
задачи Коммунистическая пар 
тия, наше правительство не 
жалеют средств. Каждый год 
в стране строятся новые шко
лы, открываются высшие учеб
ные заведения. Сейчас по
ставлена задача осуществить 
в стране обязательное восьми
летнее образование. Это зна
чит, что каждый человек дол
жен иметь не ниже вось
ми летне го образования.

Осуществление обязатель
ного восьмилетнего образо
вания начинается с первого 
класса. Дети, достигшие се
милетнего возраста, должны 
быть в школе.

Как же у нас в районе ре
шается эта важная государ
ственная задача? Примеры, 
факты свидетельствуют о том, 
что в целом но району все
обуч осуществляется удовлет
ворительно. В большинстве 
школ учебный год начался 
организованно.

* Однако, как отмечалось 
недавно на исполкоме райсо
вета, в ряде школ первые 
занятия прошли с неполной 
явкой учащихся. Первого сен
тября школу не посетило 38, 
а 3 сентября—11 учащихся. 
Это свидетельствует о том, 
что некоторые городские и 
сельские школы, городской 
Совет и сельские Советы сла
бо готовились к началу учеб
ного года.

В Михайловской, Новошин- 
ской, Мурзицкой, Сонинской 
и Салавирской школах часть 
учеников не обеспечена не
обходимыми учебниками. Не

которые руководители Советов, 
школ беззаботно относятся к 
созданию нормальных усло
вий в работе школ. В На- 
тальинской, Мурзицкой, Ми
хайловской, Ломовской к на
чалу учебного года не закон
чен капитальный ремонт 
школьных зданий. В этих же 
школах неудовлетворительно 
расходуются средства, преду
смотренные на всеобуч. Мно
гие школы слабо осваивают 
средства на учебные цели, на 
приобретение мягкого инвен
таря.

В первые дни занятий 
Елузгинское, Б-Окуловское 
сельпо не организовали горя
чее питание в обслуживае
мых ими школах. В некоторых 
Советах совершенно не ре
шается вопрос о подвозке 
учащихся, которые проживают 
в отдаленности от школ.

Обязательное обучение де
тей — дело большой государ
ственной важности. Занимать
ся им должны работники на
родного просвещения, сель
ские Советы, комсомольские, 
профсоюзные организации и 
родители. Городской, посел
ковый, сельские Советы дол
жны в ближайшее время ре
шить вопрос по вовлечению 
всех учащихся в возрасте от 
семи до пятнадцати лет в 
школы.Руководителям школ необ
ходимо разумно и своевре
менно использовать средства, 
предусмотренные на всеобуч, 
на ремонт зданий и приобре
тение учебных наглядных 
пособий и инвентаря, тем са
мым создать нормальные ус
ловия для работы учителям. 
Руководителям школ совмест
но с сельскими исполкомами 
решить вопрос о подвозке 
учащихся, проживающих в

отдаленных местах, к школам.
Руководителям торгующих 

организаций следует улуч
шить работу пришкольных 
буфетов. Организовать дело 
так, чтобы ученик мог полу
чить в школе горячее пита
ние.

Обучение и воспитание
нашего подрастающего поко
ления нельзя выпускать из 
партийных рук. Каждая парт
организация призвана пов
седневно интересоваться вы
полнением Закона обязатель
ного обучения, помогать шко
лам организовать обучение и 
воспитание детей, влиять на 
родителей, которые безответ
ственно относятся к выпол
нению всеобуча.

СЕГОДНЯ— ДЕНЬ ТАНКИСТА
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Плакат художника Б. Решетникова. 
(Издательство «Советский художник»).

Фотохроника ТАСС.
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Орган Навашинского районн ого  ком ит ет а КПСС  
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ЗТО ВИДЕЛИ ДЕСЯТКИ миллионов 
ТЕЛЕЗРИТЕЛЕЙ СТРАНЫ

По самым скромным подсчетам передачи 
Центрального телевидения смотрят и слушают 
не менее пятидесяти миллионов советских лю
дей. Эта огромнейшая аудитория на голубых 
экранах своих телевизоров видит сегодняшний 
прекрасный день необъятной Родины, радуется 
трудовым успехам передовых предприятий и хо
зяйств. Недаром мудрая народная пословица го
ворит, что лучше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать.

В очередном выпуске новостей 6 сентября 
Центральное телевидение, используя кинокадры, 
рассказало о большой трудовой победе Нава
шинского судостроительного завода, спустивше
го на воду огромное грузовое судно «Якутсклес».

Москвичи, ленинградцы, жители централь
ных областей, Украины, Прибалтики, Урала, По
волжья, Кавказа побывали на церемонии спус
ка нового судна, познакомились с передовыми 
судостроителями.

От всего сердца москвичи поздравляют тру
жеников Навашинского завода с одержанной 
победой и желают им новых успехов.

Мы рады сообщить вам, друзья, что про
мышленность Москвы досрочно, 5 августа, вы
полнила семилетний план, что мы взяли на се
бя дополнительное обязательство: дать стране 
сверх плана до конца года на сотни миллионов 
рублей разнообразной продукции только отлич
ного качества. Это своё слово жители города- 
героя выполнят с честью.

Так зримо общими усилиями мы создаем 
наше светлое и уже недалекое будущее—КОМ 
МУНИЗМ.

Л. АПАРНИКОВ, учитель.
г. Москва.
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На полях кукурузны х
— Виктор Васильевич, 

нора убирать кукурузу,— 
сказал председателю, при
дя утром в правление кол
хоза, звеньевой механизи
рованного звена Василий 
Николаевич Безруков.

—Я тоже думал об этом. 
Вчера смотрел твои владе
ния: хорошую кукурузу
вырастил,—и немного по
думав, как бы взвешивая 
что-то в уме, добавил: 
«Что ж, завтра приступай 
к делу».

Договорившись обо всем 
с председателем, звенье
вой отправился готовить 
трактор и силосоубороч
ный комбайн к выезду в 
поле. Вместе со своим по
мощником Иваном Мочало- 
вым осмотрели механизмы, 
устранили неполадки, под
тянули ослабшие болты, 
гайки. Для того, чтобы 
убедиться в исправности 
машин, опробовали их в 
действии.

—Ну, кажется, не под
ведут,—улыбаясь, сказал 
Василий Николаевич по
мощнику—веселому и ста
рательному парню.

Этот паренек давно меч
тал стать механизатором, 
а прошлый год был нап
равлен правлением Шилок- 
шанской сельхозартели в 
Ардатовскую школу меха
низации сельского хозяй
ства. В нынешнюю убороч
ную страду он проходит 
практику в родном колхо
зе и от души рад, что 
попал на стажировку к 
Василию Николаевичу. Еще

бы, у него есть чему по
учиться. Недаром в районе 
идет о звеньевом слава, 
как об опытном земледель
це. Он растит пропашные 
и из года в год добивает
ся хороших урожаев.

На следующее утро, ког
да над Шилокшей ̂ занима
лась заря, механизаторы

Мт&пШ&эи.
были в поле. Легкий поры
вистый ветерок колыхал 
красивые, зеленые стебли 
кукурузы, вставшей сплош
ной стеной.

—Учти, урожай зави
сит во многом и от того, 
как собирать его,—проин
структировал еще раз Ва
силий Николаевич Ванюшу, 
—старайся брать как 
можно ниже, чтобы избе
жать лишних потерь зеле
ной массы. Но, смотри, 
будь внимателен, ножи не 
поломай.

Разошлись по местам. 
Николай Васильевич повел 
«Беларусь», увлекающий 
за собой комбайн, к месту 
первого захода. Включает
ся вал отбора мощностей, 
четко и слаженно зарабо
тали узлы комбайна. Под
резанные стебли, падая, 
мгновенно попадали на 
транспортер и, уже измель
ченные, густым потоком 
сыпались из элеватора в 
кузов машины, следующей 
за агрегатом. Здесь моло
дые колхозницы Вера
Брюшкова и Настя Моча-

лова ловкими движениями 
разравнивали зеленую мас
су-

й шофер Иван Петрович 
Коротков повел первую ма
шину, груженную сочной, 
измельченной кукурузой, к 
месту силосования. За ней 
последовала вторая, третья, 
четвертая.... А к десяти 
часам скопилась большая 
груда зеленой массы. 
Трактористы Михаил Ива
нович Халеев и Иван Пав
лович Логинов стали ут
рамбовывать ее. Как и в 
прошлые годы, шилокшан- 
цы производят силосование 
курганным способом. Он наи
более выгоден, корм в кур
гане сохраняется не хуже, 
чем в ямах, которые тре
буют больших затрат де
нежных средств.

До самого вечера кипела 
на кукурузном поле работа. 
В тот день была скошена 
и засилосована зеленая 
масса с площади семи гек
таров. Вчера шилокшанцы 
закончили важную работу. 
За шесть дней они убрали 
кукурузу с площади 52 
гектаров. Заготовлено 637 
тонн ценнейшего корма. Это 
составит в среднем по 5 
тонн кукурузного силоса 
на одну корову. Выращен 
хороший урожай благодаря 
стараниям звеньевого ме
ханизированного звена, и 
недаром шилокшанцы ува
жают Василия Николаевича.

J1. Михайлов.
с. Шилокша.
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j Жизнь требует так построить систему партийной 

учебы, чтобы коммунисты и беспартийные активисты 
смогли в течение ближайших лет глубоко, всесторонне 
овладеть марксистско-ленинской теорией, ее составными 
частями—философией, политической экономией и осно
вами научного коммунизма, изучить историю КПСС, на- \ 
учиться применять теорию на практике.

шяЧ

УЧЕБА И ПРОИЗВОДСТВО—НЕРАЗРЫВНЫ
Партийная учеба, как и 

вся идеологическая работа 
занимает центральное ме
сто в деятельности нашей 
партийной .организации. 
Она содействует формиро
ванию высокой сознатель
ности работников, их тру
довым успехам. Учеба и 
практика неразрывны.

В прошлом году в на
чальной политшколе зани
малось у нас девять че
ловек. Пропагандистом 
по просьбе коммунистов 
партийной организации бы
ла утверждена учительни
ца средней школы Анна 
Дмитриевна Новикова. С 
учебным планом мы успеш
но справились. Занятия 
проводились регулярно, 
умело выделялось в каж
дой теме главное. Актуаль
ные проблемы современ
ности рассматривались в 
тесной связи с задачами, 
стоящими перед коллек
тивом станции.

Особенно хорошей успе
ваемости изучаемых мате
риалов добилась комму

нист 3. А. Кузнецова. И 
не случайно, возглавляемый 
ею коллектив стрелочников 
первым удостоен почетного 
звания «Пост коммунисти
ческого труда». Тов. Куз
нецова добилась образцо
вого содержания стрелоч
ных переводов, безаварий
ной работы. По примеру 
Валентины Гагановой она 
обратилась с просьбой к 
руководству перевести ее 
на отстающий пост № 2. 
Сейчас и этот ноет являет
ся образцовым.

Много работает над со
бой коммунист, дежурный 
по станции Б. М. Крутов. 
Он изучает труды В. И. 
Ленина, пользуется журна
лами «Агитатор», «Партий
ная жизнь». Отдавая мно
го временя работе над по
вышением своих знаний, 
он служит примером и на 
транспорте. При подведе
нии итогов соревнования 
Крутову не раз присваи
вались первые места.

Отличниками в учебе и 
труде являются коммуни-

КОЛХОЗНИКИ ИЗБИРАЮТ ФОРМУ УЧЕБЫ
Коммунисты Болыпе-Оку- 

ловского колхоза обсудили 
вопрос о политическом про
свещении в предстоящем 
учебном году. Они отмеча
ли, что занятия в полит
школе воспитывают высокую 
сознательность, потреб
ность активного уча
стия в общественном труде.

Коммунисты решили соз
дать две начальных полит
школы: в Б-Окуловской и 
М-Окуловской комплексных 
бригадах. В первой брига
де изъвили желание зани

маться в политшколе 16 
человек, во второй бригаде 
—13. В числе слушателей 
—полеводы, животноводы, 
учетчики, механизаторы, 
домохозяйки. Пропаганди
стами утверждены учителя 
Валериан Антонович Пана- 
сепков и Анна Дмитриевна 
Павлова.

Укомплектование началь
ных политшкол и органи
зованное начало нового1 
учебного года явится для 
колхозников стартом к но
вым знаниям. Е. Иванов.

сты: сцепщик С. Я. Бойко, 
составитель поездов М. Ф. 
Корнилов, комсомолка ин
форматор Е. И. Маслакова 
и другие. Все они, как и 
в прошлом году, изъявили 
желание учиться в началь
ной политической школе 
при партийной организа
ции станции Навашино. 
Некоторые коммунисты и 
комсомольцы учатся у нас 
в средних и высших учеб
ных заведениях. Так, на
пример, дежурная по стан
ции В. В. Дубова и В. М. 
Шоферов—студенты инсти
тута, информатор Р. С. Ба
бушкина и конторщица
В. Я. Кандюрина учатся в 
техникуме.

Учеба в школе сети пар
тийно-политического про
свещения во многом помо
гает труженикам железно
дорожного транспорта в их 
практической деятельно
сти.

И. Трутнев,
секретарь парторганиза
ции станции Навашино.

Начало учебного года в 
системе политического про
свещения— важное событие
В ЖИЗНИ КаЖ- 'ЖЖЯЖ0ЖГЖЯЖ0ЖЖЖЖГМЛ
дой партий- ЗАНЯТИЯ

Используется опыт
В минувшем учебном го

ду при районном узле свя
зи 20 человек занимались 
в кружке коммунистичес
кого труда. Занятия прово
дились регулярно. Я, как 
пропагандист, старался вы
делять в каждой теме 
главное. Слушателям дава
лись практические задания 
по подготовке бесед для их 
проведения среди работни
ков узла, которые не были 
охвачены учебой. Так, на
пример, Н. Е. Башкин под
готовил и провел беседу |

на тему: «Рост могущества 
мировой социалистической 
системы», Е. М. Пискунова 
выступила с лекцией на 
тему: «Роль масс и лич
ности в истории», 3. В. 
Тимагина проводила бесе
ду с рабочими.
Приближается новый учеб

ный год в системе полити
ческой учебы. Используя 
опыт прошлых лет, встре
тим и проведем его орга
низованно.

М. Белов,
пропагандист.

НАРОДНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
На днях во Дворце куль

туры состоялось организа
ционное собрание 'народно
го университета культуры. 
Собрание обсудило вопрос: 
«О работе университета в 
новом 1965-66 учебном го
ду» и избрало совет уни
верситета.

Срок обучения рассчитан 
на два года. В универси

тете пять факультетов 
правовой, здоровья, за тех
нический прогресс, атеиз
ма, эстетики. В состав со
вета университета избра
ны: Д. Степаненко, Т. Су
ханова, JI. Киева, К. Клу- 
сов, А. Шубин. Председа
телем совета избран В. Ми
тин.

С. Сотников.

ковской восьмилетней шко
ле. Еще задолго до нача
ла занятий мы стали го
товиться к ним. Прежде 
всего я, как секретарь 
партийной организации, по
говорила с коммунистами 
и беспартийными учителя
ми и выяснила желание 
каждого, где и каким обра
зом он думает . повышать 
свой теоретический уро

вень.
Идя навстречу пожела

ниям большинства учителей,

ные '3. Д. Марахтанова* 
Н. М. Кондакова, А. I .  
Сунозова, JI. А Губкина,
О. А. Аверьянова и другие. 
Все они в прошлом учеб
ном году аккуратно посе
щали занятия, хорошо го
товились к ним и, как пра
вило, успешно осваивали 
пройденный материал.

Пропагандистом утверж
дена у нас М. П. Бузина, 
которая имеет высшее об
разование и большой опыт 
в пропагандистской работе.

Она читает

ной организа
ции. Вовремя," " " " " " " "  
хорошо подготовиться к 
занятиям, все предусмот
реть и продумать—значит 
обеспечить не только ор
ганизованное начало, но и 
успех всего года.

Именно так и подошла 
к этому делу партийная 
организация при Поздня-

НАЧНЕМ ОРГАНИЗОВАННО лекции всегда цриыым,
д оступны м

парторганизация, как и в для слушателей языком. В
прошлом году, скомплекто
вала школу по изучению 
основ марксизма-ленинизма. 
В ней изъявили желание 
заниматься 13 человек. 
Здесь и коммунисты Г. Н. 
Трифонов, М. С. Бузина, 
Е. Я. Будюк, и беспартий

ближайшее время мы позна
комим записавшихся в 
школу по изучению основ 
марксизма-ленинизма с пла
ном работы.

А. Бузина,
секретарь парторгани

зации.

Программа обучения в 
этом году будет очень раз
нообразная. Самое важ
ное в методике политичес
кого просвещения—это по
строить занятия так, что
бы они были содержатель
ными, доходчивыми, увле
кательными. Но как этого 
добиться? Этот вопрос ос
вещен в книге «Пропаган
дистам о пропагандистском 
мастерстве», созд анной  
коллективом опытных ме
тодистов, авторов журнала 
«Политическое самообразо
вание».

Наша партия, руковод
ствуясь ленинскими ука
заниями, придает важное 
значение экономическому 
образованию трудящихся. 
Изучение основ конкретной 
экономики входит в учеб
ный план начальной полит-

В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТАМ 
И КОНСУЛЬТАНТАМ
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школы. Какие формы и 
методы используются в 
пропаганде экономических 
знаний? Какова эффектив
ность влияния экономичес
кого образования на фор
мирование научного миро
воззрения у трудящихся, 
на улучшение технико-эко
номических пока з а т е л е й 
работы промышленных пред
приятий, колхозов и совхо
зов? На эти вопросы чи
татель найдет ответы в 
брошюре В. Борисенкова 
«Экономическое образова
ние и развитие производ
ства», выпуск 1965 года.

В помощь самостоятель
но изучающим марксист
ско-ленинскую теорию на
писана книга «Научный 
коммунизм», Издательство 
политической литературы 
1 965 года.

Решающее значение в

проведении занятий имеет 
всесторонняя теоретичес
кая подготовка пропаган
диста. Но далеко не по
следнюю роль играет и ме
тодическое мает е р с т в о, 
умелое использование на 
занятиях наглядных посо
бий. Книга «Наглядность 
в изучении истории КПСС» 
и предназначена для про
пагандистов, лекторов, ра
ботников домов и кабине
тов политического просве
щения, а также для са
мостоятельно изучающих 
историю КПСС. В помощь 
изучающим историю партии 
рекомендуем «Курс лекций 
по истории КПСС», изда
тельства «Высшая школа» 
1965 года.

Немалую роль в изуче
нии истории партии, а так
же биографии В. И. Лени
на окажет сборник, извест
ный читателю под назва

нием «Лениниана», кото
рый состоит из двух час
тей: первая— «У истоков 
партии», вторая— «Партия 
шагает в революцию». В 
этом сборнике помещено 80 
рассказов о соратниках 
Владимира Ильича Ленина. 
Это они, ветераны старой 
ленинской гвардии, бес
предельно мужественные и 
стойкие, верные возвышен
ным идеалам, шли рука об 
руку с Ильичом, во главе 
с ним. Это они, славная 
когорта рыцарей револю
ции, преодолевая тяготы 
поднолья, каторги, тюрем, 
несли в массы трудового 
народа великие идеи Марк
са и Ленина.

По изучению биографии
В. И. Ленина рекомендует
ся учебное пособие «В. И. 
Ленин. Краткий биографи
ческий очерк», Политиздат 
1965 года. По разделу 
«Внешняя политика СССР 
и политическая карта ми
ра» выходит ежекварталь
ное международное обо

зрение «Текущие проблемы 
мировой политики», кото
рое издается под редак
цией журнала «Мировая 
экономика и международ
ные отношения». По изу
чению основ марксистско- 
ленинской философии» ре
комендуется учебное по
собие В. Г. Афанасьева 
«Основы философских зна
ний».

В этом учебном году 
партийная учеба рассчи
тана на более глубокое 
изучение марксизма-лени
низма, становится более 
целеустремленной, . дает 
возможность в течение ря
да лет получить началь
ное, затем среднее и, на
конец, высшее образова
ние.

Приглашаем всех жела
ющих посетить библиоте
ку кабинета политпросве
щения и подробнее озна
комиться с новыми учебны
ми пособиями.

3. Фишкина,
библиотекарь.



П Л А Н  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н
Соревнуясь за досрочное 

завершение годового за
дания, коллектив цеха № 6 
судостроительного завода 
выполнил месячный план 
августа но выпуску вало
вой продукции на 101,5 
процента. Значительно пе
ревыполнен план по вы
пуску товарной продукции. 
Лучших итогов в соревно
вании добились участки 
старших мастеров Н. П. Гле

бова и В. В. Бандина.
Замечательно трудились 

в течение месяца бригады 
сборщиков С. П. Липкина,
В. Е. Сергеева, Г. М. По- 
стнова, бригада рубщиков 
Г. Г. Ладанова, бригада 
маляров А. П. Малышевой, 
маляр - пульверизаторщик
А. Ф. Игнатьев. Они внес
ли хороший вклад в пе
ревыполнение плана.

Более серьезные задачи.

стоят перед коллективом 
цеха в текущем месяце. 
Они обсуждены на цеховом 
собрании, состоявшемся 7 
сентября. На этом же соб
рании приняты социалисти
ческие обязательства. Кол
лектив принимает меры к 
тому, чтобы годовое зада
ние выполнить досрочно.

В. Кленов,
начальник цеха.

Ч У Т К И Й ,  о т з ы в ч и в ы й
Работает на Тешинском 

лесоучастке механиком по 
бензомоторным пилам ком
мунист Михаил Михайло
вич Крюков. Уважение ле
сорубов заслужил Михаил 
Михайлович своей добросо
вестной работой, чут
костью и отзывчивостью.

Четко работают двига
тели пил, хорошо отточен
ные цепи легко врезаются 
в древесину. Приятно ра
ботать такой пилой! Н все 
это благодаря стараниям 
золотых рук М. М. Крю
кова. Лесорубы не помнят

такого случая, чтобы по 
вине механика были вы
нужденные простои.

Когда у Михаила Михай
ловича выдается свобод
ный час, то он не сидит 
без дела. Обязательно 
пройдет по эстакаде, где 
идет раскряжевка леса, 
поинтересуется, как рабо
тает та или иная пила, 
нет ли каких неисправ
ностей. И зачастую сам 
возьмет в руки у раскря
жевщика и проверит, как 
она работает. М. М. Крю
ков—наш профгрупорг, и

его интересуют не только 
производственные вопросы 
участка. Он в курсе всех 
событий и в быту. Горе 
тому, кто плохо ведет се
бя в семье: так отчитает, 
что долго помнится.

Кропотливый труд Миха
ила Михайловича, уваже
ние и чуткость к людям 
помогают нам хорошо тру
диться.

Спасибо тебе, Михаил 
Михайлович, за твой труд 
и уважение к людям!

Н. Лихачев, 
лесоруб п. Теша.

Н А Р О Д Н А Я  Б И Б Л И О Т Е К А
В помещении отдела тру

да и зарплаты судострои
тельного завода, прямо око
ло входной двери, стоит 
этажерка, заполненная кни
гами. Здесь полное собра
ние сочинений Константи
на Федина, произведения 
Валентина Катаева, Чехо
ва, Лескова, Бальзака и 
многих других авторов. 
Много журналов «Роман-га
зета».

Самое главное заключает
ся в том, что этой своеоб
разной библиотекой никто 
не заведует. Сверху, прямо 
на книгах, лежит блокнот. 
Читатель приходит, берет 
книгу, сам записывает ее 
в блокнот, а когда возвра
щает—вычеркивает.Библио
текой пользуются не толь
ко сотрудники отдела тру
да и зарплаты. Много чи

тателей из конструктор
ского бюро, планово-произ
водственного отдела, отде
ла главного технолога.

Когда откроешь блокнот, 
сразу видно, кто какие 
книги читает, кто какую 
книгу прочитал. Замести
тель главного конструкто
ра В. С. Розанов читает 
книгу «Хлеб—имя сущес
твительное», сотрудник от
дела труда и зарплаты
А. И. Колпаков читает 
«Емельяна Пугачева» и 
так далее. Среди книг есть 
и такие, которые трудно 
найти в библиотеках или 
магазине книготорга.

Часто сотрудники в обе
денный перерыв обсужда
ют прочитанное, обменива
ются мнениями о книгах. 
Такие живые беседы так
же повышают интерес к

книгам, способствуют рас
ширению кругозора.

А началось все с неболь
шого. В отделе труда и 
зарплаты работает Мария 
Васильевна Котова. Сама 
страстный книголюб, она 
имеет хорошую домашнюю 
библиотеку. Сначала она 
приносила книги по прось
бам товарищей по работе, 
а потом решила организо
вать эту народную библио
теку. I  такую форму вы
дачи книг тоже она пред
ложила.

Так и работает эта на
родная библиотека. Хоро
шую и благородную ини
циативу проявила Мария 
Васильевна. Все читатели 
благодарят ее за это.

С. Холопов.

Харьков. На заводе «Электротяжмаш» имени В. И. 
Ленина идет изготовление крупнейшего турбогенера
тора мощностью 500 тысяч киловатт.

На снимке: ударник коммунистического труда 
обмотчик турбогенераторного цеха В. Фатеев у рото
ра турбогевератора.

Фото А. Татаренко. Фотохроника ТАСС

В О З В Р А Щ А Я С Ь  
К НАПЕЧАТАННОМУ

В «Приокской правде» 
от пятнадцатое августа 
была помещена щатья про
раба ОКСа М. Тарасова 
«Создать условия для 
усп еш н о й  работы». В 
статье, главным образом, 
затрагивались вопросы  
снабжения строительными 
материалами таких объек
тов, как жилые дома№№1, 
2, 3 и других объектов.

Редакция поинтересова
лась, как обстоит дело с 
пост авкой необхо д и м ы х 
стройматериалов на ука
занные объекты.

Вот что сообщил редак
ции М. И. Тарасов: «По-
прежнему мы испытываем 
острую нехватку столяр
ных изделий и половой 
рейки на дом № 1. Цех 
№ 7 судостроительного 
завода обещал поставить 
указанные изделия в пер
вых числах сентября. Про
шло уже более декады сен
тября, а столярки но-преж- 
нему нет.

В марте ОКС дал заявку 
тому же цеху № 7 на по
ставку шпал для подкра

новых путей башенного кра
на. В июле заявку повто
рили. Но шпал и поныне нет. 
В результате такой вот 
«расторопности» кран пе
ремещать на дом № 2 нельзя.

Строители готовят юным 
гражданам города замеча
тельный подарок—детский 
комбинат на 140 мест. В 
основном он готов. Н 
опять цех № 7 «сует нал- 
ки в колеса». До сих пор 
цех не поставил на дет
сад радиаторные решетки, 
не обил железом сушиль
ный шкаф, не поставляет 
штакетник для ограждения.

И последнее, пожалуй, 
самое главное по комбина
ту—это вопрос отопления. 
Тепловая магистраль к не
му подведена от собствен
ной котельной дома 192. 
Магистраль испытана на 
давление. Однако энергоси
ловой цех завода не при
ступил к монтажу котлов. 
Хотелось спросить у на
чальников цеха № 7 и 
энергосилового, можно ли 
так работать дальше?

Е. Вестник.
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Еще два года тому на

зад Навашинский завод 
№ 7 стройматериалов на
ходился в числе I планово
убыточных предприятий. 
Планировались за во д у  
убытки и на 1964 год. Ру
ководство и коллектив за
вода поставили своей за
дачей сделать свое пред
приятие рентабельным.

В первую очередь требо
валось увеличить объем вы
пуска продукции в 1964 
году по сравнению с 1963 
годом в два раза. С этой 
задачей коллектив справил
ся, что позволило сокра
тить постоянные наклад
ные расходы. Они сниже
ны на 1 рубль 55 копеек 
на каждую тысячу кир
пича.

Увеличение объема вы
пуска кирпича требовало 
коренного улучшения ра
боты оборудования. Эта 
задача была выполнена. 
Если коэффициент исполь
зования шахтных печей в 
1963 году выражался циф
рой 0,93, то в 1964 году

ПРОИЗВОДСТВО СТАЛО 
РЕНТАБЕЛЬНЫМ

увеличен до 0,97. Повы
шен и коэффициент исполь
зования автоклавов с 0,78 
до 0,91. Увеличилась про
изводительность прессов 
за смену и составила 103 
процента к плану 1963 го
да.

Выполнение плана орг- 
техмероприятий дало эко
номии 64 тысячи рублей. 
Пз них ввод в эксплуата
цию водяных экономайзе
ров котлов позволил заво
ду сэкономить свыше 10 
тысяч рублей. 25 тысяч 
рублей экономии дала за
воду установка статических 
конденсаторов.

Ускорению технического 
прогресса в большой сте-"-- 
пени способствуют рацио
нализаторы.

За 1964 год и 8 меся
цев текущего года их 
предложения дали эконо
мический эффект в сумме 
свыше 67 тысяч рублей.

Завод потребляет боль
шое количество цемента. 
Его высокая стоимость за
метно сказывалась на удо
рожании нашей продукции. 
Была изыскана возмож
ность в 1964 году полу
чать цемент от других 
предприятий, что дало сни
жение затрат на 40 тысяч 
рублей.

Раньше грузы, поступа
ющие на завод в вагонах, 
не перевешивались. Ввод 
в эксплуатацию вагонных 
весов дал возможность про
изводить взвешивание и 
и предъявлять поставщи
кам рекламации.

На улучшение экономи
ки завода хорошо повлия
ло соревнование цехов и 
отделов. Обязательство— 
вывести завод в число рен
табельных по почину мос
ковских предприятий и 
дать сверхплановой эконо
мии не менее 40 рублей

на каждого работающего— 
успешно выполнено.

Вопрос о рентабельности 
производства обсуждался 
на цеховых собраниях, об 
этом говорилось на заня
тиях в сети политпросве
щения, в кружках но изу
чению передового опыта. 
Была проведена заводская 
экономическая конференция 
с вопросом «Резервы про
изводства и пути их ис
пользования». Все это спо
собствовало поднятию ак
тивности работающих.

Наш завод—предприятие 
молодое. В первые годы 
коллективу пришлось ис
пытывать много труднос
тей. Не хватало опыта, на
выков работы по кирпич
ному производству. Прихо
дилось ездить в команди
ровки но заимствованию 
опыта на родственные за
воды Горького и Дзержин
ска. Теперь это позади. 
Наш коллектив сам пере
дает опыт другим предпри
ятиям.

Минуло 8 месяцев 1965

года. Итоги второго квар
тала свидетельствуют о 
том, что завод работал хо
рошо. План но выпуску ва
ловой продукции выполнен 
на 104, 9 процента, товар
ной—на 105 процентов, 
производительность труда 
составила 104, 8 процента. 
Но хотя план накоплений 
за второй квартал перевы
полнен, завод все-таки не 
сумел перекрыть отстава
ния, допущенного в первом 
квартале.

Коллектив завода прини
мает все меры к тому, что
бы восполнить недоданный 
кирпич, пенобетон. Умень
шается брак в производстве, 
реализуется продукция, не 
находившая раньше сбыта. 
Все это дает надежду на 
то, что план накоплений 
в 1965 году будет успеш
но выполнен.

М. Глебов.

3 П Р И О К С К А Я
стр. ПРАВДА
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Архангельск. В этом году Мурманскому высшему 
мореходному училищу исполняется 15 лет. Многие 
выпускники этого северного учебного заведения пла
вают На судах. Училище по праву называют кузницей 
командных кадров для советских рыболовных кораб
лей.

Сейчас на шести курсах училища обучается более 
1.200 курсантов— будущих специалистов с высшим 
образованием: судоводителей, судомехаников и элект
ромехаников.

На снимке: курсанты Мурманского училища— 
будущие судомеханики В. И. Тяпнин (слева) и Н. И. 
Быстрицкий. Они проходят практику на большом мо
розильном траулере «Монголия». После нескольких 
месяцев плавания их судно возвратилось в порт Ар
хангельск.

Фото А. Вилачева. Фотохроника ТАСС

Фотовитрина 
Дворца, культуры

При входе в фойе 
Дворца культуры внима
ние привлекает фото
стенд: «Навашинцы —
Навашину», подготов
ленный «Комсомольским 
прожектором» Р К  
ВЛКСМ .

Лаконичные, броские 
надписи под фотографи
ями ярко рассказывают 
о воскреснике на рытье 
траншей. Вот снимок— 
на фоне многоэтажного 
зда н и я м а л ы ш  с 
мамой и надпись: «Ма
лышу еще рано рабо
тать».

Запоминаются и такие 
снимки: «Важно дружно 
взяться», «Уже вечер, 
работы продолжаются», 
«Когда же мамы пойдут 
домой», «Где дружно, 
там и весело». Нужная

тема, подмеченная «Ком
сомольским прожекто
ром».

На другой, красочно 
оформленной фотовит
рине «Слава труду»— 
запечатлены передовые 
люди судостроительного 
завода. Это—сборщик
цеха №  3 Колпаков 
И. Я., рабочая РСГ Мо- 
сягина К. М., токарь 
цеха №  5 Шикова А. А., 
гибщик цеха №  1 Колпа
ков Н. В. и многие дру
гие.

А в библиотеке, в чи
тальном зале, ярко сияя 
краской, выставлены ма
кеты океанских и реч
ных судов— продукция 
кораблестроителей.

Н. Левина,
ст. табельщик цеха №  8.

xiHiiiiiiiiiirmiimmfifiTrii;
ФЕЛЬЕТО Н

А  К Т О  Е Г О  ...
Представьте себе, что вы 

работаете руководителем уч
реждения. К вам приходит 
незнакомый человек и реко
мендуется:

Сын лейтенанта Шмидта...
Вам сразу вспоминается 

Остап Бендер, образ которо
го создали Илья Ильф и Ев 
гений Петров. В лучшем 
случае своему посетителю 
вы укажете на дверь. А мо
жет быть и так, что снимете 
телефонную трубку и сооб
щите соответствующим ор
ганам, что к вам зашел жу
лик и проходимец.

Прошли времена „велико
го комбинатора". Меньше 
стало ротозеев, которых лег
ко „охмурять". Но не пере
велись еще люди, выдаю
щие себя не за тех, кто 
они есть на самом деле. 
Есть и люди, готовые верить 
их каждому слову.

В один прекрасный день 
в кабинет бывшего началь
ника отдела капитального 
строительства судостроитель
ного завода вошел незнако
мый человек и отрекомен
довался:

—Панкратов Павел Степа
нович, инженер-строитель. 
Окончил строительный ин
ститут в 1938 году. Кстати 
сказать, офицер запаса, ин
женер-капитан.

—Дорогой мой, да где же 
вы раньше-то были!—воск
ликнул, расчувствовавшись, 
Александр Иванович Ларио
нов. —Нам такие люди по
зарез нужны. Шутка сказать, 
строитель с высшим образо
ванием, да еще прошедший 
богатую практику и армей
скую школу. Вы для нас 
просто клад, сокровище! А 
сейчас где работаете?

— Работаю на Муромском 
фанерном в должности на
чальника ремонтно-строи
тельного отдела.

О том, что с фанерного 
комбината он уволен, как не 
справлявшийся с работой, 
Павел Степанович из скром
ности умолчал.

И Александр Иванович 
решился на отчаянный шаг. 
Он решил „украсть" из М у
рома специалиста. В ход бы
ли пущены все средства- 
квартира и прочее. Запроси, 
кажется, Панкратов в этот 
момент персональную авто
машину, и ту ему бы пообе
щали. Таким образом Павла 
Степановича переманили в 
Навашино.

Оформление документов 
не заняло много времени, и 
25 сентября 1963 года иа 
заявлении Панкратова по-

НО ВО СТИ ТЕХН И КИ

КОМБАЙН В „ГАЛОШАХ"
Погода в это лото не 

баловала хлеборобов Со- 
кальского района. Особен
но трудным был заверша
ющий этап борьбы за уро
жай. Редкий день обходил
ся без дождя. Поля, рас
положенные по берегам За
падного Буга и его прито
ков, почти не просыхали. 
Комбайны безнадежно вяз
ли на первых же метрах. 
1 все-таки на подавляю
щем большинстве массивов 
урожай собран комбайна
ми,.

По предложению брига
дира механизаторов кол
хоза «Прогресс» Михаила 
Сыроижки их только 
«обули» но погоде. Рядом

с ведущими колесами ком
байна были установлены 
дополнительные диски. На 
них наварены железные 
полосы, а к ним прикреп
лена резина от старых 
скатов. Диаметр этих до
полнительных колес на 
5-7 сантиметров меньше
основных. Пока комбайн
движется но сухому месту, 
они бездействуют, а как 
только начинается пере
увлажненный участок, 
вступают в работу. Основ
ные колеса грузнут в мок
ром грунте, но не глубоко, 
пока в дело не включа
ются дополнительные. Те
перь уже вес комбайна
приходится на значительно

большую площадь сопри
косновения: машина уве
ренно движется по, каза
лось бы, непролазной гря
зи.

Комбайны в «галошах», 
придуманных сельским 
умельцем, собрали урожай 
на сотнях гектаров в ар
телях «Прогресс», имени 
Дзержинского, «Завет Иль
ича», имени Ивана Франко 
и других. За смену каж
дый механизатор убирал 
хлеб с площади 10-12 гек
таров, намолачивая с каж
дого из них по 18-21 цент
неру зерна.
Львов.

(Корр. ТАСС)

мощник директора завода 
по кадрам и быту Александр 
Прохорович Затулий написал: 
„Отделу кадров. Подготовить 
приказ о назначении прора
бом ОКСа".

То, что Панкратов чело
век не совсем обыкновен
ный, можно видеть хотя бы 
по его анкетным данным. В 
шестнадцать лет—студент
института. В двадцать лет— 
инженер. Правда, затем этот 
инженер почему-то посту
пает в пехотное училище, 
но зато по его окончаии 
сразу становится команди
ром стрелковой роты, а за
тем стрелкового батальона. 
И хотя в инженерных частях 
не служил ни одного дня, 
звание имеет инженера-капи- 
тана.

А если посмотреть список 
правительственных наград 
Панкратова, восхищение ва
ше не поддается описанию. 
Он пишет, что награжден за 
боевые подвиги тремя орде
нами Красного Знамени, дву
мя орденами Отечественной 
Войны первой и второй сте
пени, двумя орденами Крас
ной Звезды и орденом Бог
дана Хмельницкого. В лич
ном деле Панкратова была и 
копия диплома № 73583 об 
окончании ордена Трудово
го Красного Знамени Горь
ковского авиационного стро
ительного института име
ни Баранова в июле 1938 
года.

Не зря Павел Степанович 
назвал себя в анкете капи
таном. Начиная со второй 
половины каждого рабочего 
дня, как заправский мор
ской волк, ходил, широко 
расставляя ноги и плавно 
покачиваясь. От запаха, ис
ходящего от него, у собе
седников возникало желание 
закусить селедочкой. „Пла
вал" он и в технических воп
росах. Ему ничего не состав
ляло перепутать бетон с би
тумом, а лестничную клетку 
с оконном переплетом. Та
ким образом он работал 
больше года.

Когда начальником отде
ла капитального строитель

ства был назначен Александр 
Васильевич Кадомкин, он 
пригляделся к Панкратову 
и решил, что от него инже
нером не пахнет. Скорее все
го, пахнет „липой", хотя дре
весина этой породы редко 
встречается в практике стро
ителей .

Документами Панкратова 
пришлось заинтересоваться 
следственным органам. Ста
ли усиленно разыскивать 
институт, выдавший ему 
диплом. Но оказалось, что 
такого института не только 
нет сейчас, но никогда и 
нигде не было.

Копия диплома оказалась 
грубой подделкой. По ар
хивным документам установ
лено, что Панкратов Павел 
Степанович в сентябре 1939 
года поступил в Горьковс
кий авиационный техникум 
имени Баранова и в ноябре 
того же года отчислен за 
неуспеваемость.

Весьма сомнительной ока
залась и его принадлежность 
к офицерскому составу, по
тому что вместо военного 
билета у него только времен
ное удостоверение, запол
ненное с его слов. Никто 
не видел орденов, которое 
он указал в анкете, ни до
кументов о награждении. И 
уж, конечно, звание инже- 
нера-капитана ему присвоено 
никогда не было.

По решению народного 
суда Панкратову пришлось 
отбыть в места, не столь от
даленные, сроком на один 
год. Так закончил свою карь
еру в нашем городе этот 
„малый комбинатор".
И сейчас Ларионов, Затулий, 
а вместе с ними начальник 
планово-технического отде
ла ОКСа Серебряков Нико- 
лай Васильевич, выдавший, 
вопреки мнению всего кол
лектива, Панкратову в 1964 
году отличную характерис
тику, только разводят рука
ми: „Кто его знает? Ведь
он рекомедовался не сыном 
лейтенанта Шмидта, а инже
нером. А то бы мы сразу 
догадались".

С. Петров.

ДЕТСКАЯ КОМНАТА БЕЗДЕЙСТВУЕТ
С июля текущего года 

при Дворце культуры име
ни В. И. Ленина открыта 
детская комната милиции. 
Ее сотрудники и актив 
должны были следить за 
соблюдением детьми поряд
ка, заниматься воспита
тельной работой.

Открытию детской ком
наты были рады сотрудни
ки Дворца культуры. Но 
скоро наша радость смени
лась разочарованием. По
лучилось так, что детскую 
комнату открыли только 
на бумаге, а на самом де
ле она не работает.

Начальник детской ком

наты А. Ф. Мирошкина не 
только сама не приходит 
во Дворец культуры, но и 
не организовала дежурства 
своего актива. Дети после 
девяти часов вечера нахо
дятся около Дворца куль
туры и танцевальной пло
щадки. Функции детской 
комнаты приходится вы
полнять сотрудникам Двор
ца культуры, отрываясь от 
своей основной работы. 
Начальнику милиции Н. А. 
Ананьину следует серьез
но проверить работу дет
ской комнаты и сделать 
соответствующие выводы.

В. Митин.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
12 С ЕН Т Я Б Р Я

Первая программа. 10.00—
„Трудовым резервам — 25 
лет,. 11.00 — „Сокровища 
Третьяковской галереи". Со
ветская скульптура. 11.30 — 
Для детей. „Золотая антило
па". Мультипликационный 
фильм. 12.00—Чемпионат Ев 
ропы по конному спорту.
13.00—„Поет Александра Са- 
пожникова". Концерт. 15.00 
— „На просторах Родины".
15.20— „Музыкальный киоск"' 
15.50—„Броневой щит Роди

ны". Страна празднует День 
танкистов. I/. 30— „Трудо
вым резервам—25 лет". Пе
редача с ВДНХ. 19.00—„Ж а
воронок". Художественный 
фильм. 20.50— „У  нас в гос
тях кантемировцы". Концерт. 
22.00— „ Киноэкран—1965".
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